

CONFÍA CONSEJERA PRESIDENTA LLEVAR A BUEN PUERTO ELECCIONES ESTATALES

# Entre polarizaciones y recorte de presupuesto, arranca IEEM



Amalia Pulido asegura que el reto más grande en el Edomex es incrementar la participación ciudadana en el proceso de junio

J. ISRAEL MARTÍNEZ

Un alto nivel de polarización política entre ciudadanos y una sociedad dividida es el escenario que encuentra el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) en el arranque del proceso para la renovación de la gubernatura.

Lograr una participación ciudadana que supere elecciones anteriores pese a un recorte de 100 millones de pesos al presupuesto y el tener que enfrentar ataques que buscan descalificar al órgano electoral, son los retos que vislumbra Amalia Pulido Gómez, consejera presidenta del órgano electoral.

En entrevista para La Jornada Estado de México, señaló que al

llegar al IEEM se encontró con un Instituto sólido, experimentado y consolidado que siguió trabajando pese a estar 18 meses sin un titular, condición que les permite hacer frente a un proceso electoral complejo.

Enfundada en una gruesa capa azul para hacer frente al frío de su oficina en el edificio de cristal del IEEM, Pulido Gómez habla sobre cómo encontró el Instituto a su llegada.

—Llegué a un Instituto fortalecido, que avanzaba y sigue avanzando a toda máquina (...) han sido seis meses de trabajo intenso, de tener acercamiento con todas las áreas con las personas que trabajan y así tratando de fortalecer, las distintas áreas, las distintas actividades que se realizan y su-

mar creo que es ese el ánimo que tengo como presidenta, sumar y fortalecer al instituto.

—En algún momento en 2021 tú escribiste: "Millones de mexicanos llegaremos a las urnas en un ambiente político polarizado, con una sociedad dividida y en condiciones económicas y sanitarias poco deseables" ¿Siguen esas condiciones, ves esas condiciones también para este proceso electoral o algo ha cambiado de 2021 a 2023?

Serena, confiada, responde:

—Bueno, lo que ha cambiado son las medidas sanitarias, la pandemia ya ha cedido, en ese momento estábamos en la plena ola de Covid en el país; sin embargo, creo que no es un secreto el tema de la

◀ En entrevista para La Jornada Estado de México, la consejera presidenta confía en que el IEEM está listo para los comicios.  
Foto: Ramsés Mercado

polarización que se vive pues no solo en el país sino en las entidades federativas, y bueno, esto es propios de las contiendas políticas y electorales que tienen lugar a nivel local y a nivel nacional.

Sí, creo que estamos frente a condiciones complejas, por eso creo que debemos ser muy cuidadosos con la organización del proceso electoral, por los altos grados de polarización, por lo que se juega el próximo 4 de junio, esta es una elección, junto con la de Coahuila, que es una antesala de lo que será la de 2024, pues bueno como árbitro electoral hay que garantizar que sea una contienda transparente y justa.

—En 2005, en la elección de gobernador se tuvo una participación de 42%, en 2011 fue 46% y 2017 se fue a 53% ahora en la junta local del INE dicen que ellos esperan 60% de participación ¿comparten ese objetivo, tienen un objetivo diferente o no está dentro de los objetivos el tema de la participación?

Ante cada dato, Amalia Pulido asiente con la cabeza, consciente de las cifras que debe superar:

—Sí es uno de los objetivos, tanto del INE como del Instituto (...) la expectativa es, claro, que superemos los números que se han dado en los procesos anteriores pero para eso esperamos tener un compromiso, no solo del Instituto tiene que venir de los distintos actores que intervienen en el proceso electoral.

En la charla se habla del presupuesto, una reducción de 100 millones de pesos que, según dice, no afectará al proceso electoral aunque sí les obliga a hacer ajustes en distintas áreas, cambios que están en proceso de evaluación.

También habla de su interés en generar innovaciones en los pro-

cesos aunque, por el tiempo ya no tendrá oportunidad de aplicarlas en esta elección pero confía en que 2024 sea un año que permita hacer algunos ajustes.

Se le cuestiona sobre cómo enfrentarán los ataques e intentos de descalificarlos, como el caso de las acusaciones de la renovación de los vehículos de los consejeros; serena ataja: "Es importante brindarle información oportuna y los datos a la ciudadanía, sobre las camionetas creo que no se debe de ver el tema descontextualizado".

Explica que el parque vehicular tenía una antigüedad de 2017, muchos de ellos con más de 150 mil kilómetros, ya sin garantía de los vehículos y con un costo de mantenimiento que supera 50% el costo del mantenimiento de un vehículo más reciente.

Señala que no se trató de una decisión de último minuto, forma parte de un gasto planificado y que además se tiene que tomar en contexto.

—¿Sería más irresponsable mantenerlas?

—Por supuesto

Responde de inmediato.

Por último se toca el tema de la violencia política de género, un asunto que, afirma Amalia Pulido, no se debe minimizar ni menospreciar en ningún caso. Menciona que estarán atentos a cualquier denuncia de este tipo para investigar y actuar en consecuencia.

Pero el tema se extiende, toca también a las ciudadanas, aquellas a quienes el esposo o el hermano o el padre les obliga a votar por quienes ellos quieren y no por quienes ellas preferirían, al respecto señala que ese tipo de violencia también puede denunciarse al instituto y se da un seguimiento para que todas las ciudadanas puedan ser libres de ejercer su voto.

Termina la entrevista, una charla sobre temas diversos sirve para concluir la reunión con la promesa de que, más adelante, se puede volver a hablar sobre el proceso en turno y sobre lo que será la jornada electoral del 4 de junio.